Ejercicios de la página 188. Soluciones.

FORMACIÓN DEL PLURAL

2.35. Forma el plural de las siguientes palabras:
álbumes, bonsáis, cursis, hindúes, hipérbatos, iraquíes, jerséis, líderes, mamuts, menús, regímenes, saudíes,
sofás, talibanes, virreyes
2.36. Corrige los posibles errores de formación del plural que hay en las siguientes frases:
a) En el restaurante chino ofrecen dos menús distintos: uno de lunes a viernes y otro para el fin de semana.
b) En la votación final hubo diez noes y quince síes.
c) Guarda 15 kg de azúcar y 20 l de aceite en la despensa.
d) Las ONG tienen un importante papel en la distribución de la ayuda a los refugiados.
e) Los convoyes fueron atacados por guerrilleros fanáticos.
f) Los tés que compré en la India eran de una calidad extraordinaria.
g) Por favor, dejad vuestros currículos en la recepción.
h) Una caries puede provocar mucho dolor si no se cura a tiempo.
Normas de la RAE para la formación del plural, según el Diccionario Panhispánico de Dudas: 
[bookmark: 1c]c) Sustantivos y adjetivos terminados en -i o en -u tónicas. Admiten generalmente dos formas de plural, una con -es y otra con -s, aunque en la lengua culta suele preferirse la primera: bisturíes o bisturís, carmesíes o carmesís, tisúes o tisús, tabúes o tabús. En los gentilicios, aunque no se consideran incorrectos los plurales en -s, se utilizan casi exclusivamente en la lengua culta los plurales en -es: israelíes, marroquíes, hindúes, bantúes. Por otra parte, hay voces, generalmente las procedentes de otras lenguas o las que pertenecen a registros coloquiales o populares, que solo forman el plural con -s: gachís, pirulís, popurrís, champús, menús, tutús, vermús. El plural del adverbio sí, cuando funciona como sustantivo, es síes, a diferencia de lo que ocurre con la nota musical si, cuyo plural es sis (→ l). Son vulgares los plurales terminados en -ses, como gachises.
[bookmark: 1d]d) Sustantivos y adjetivos terminados en -y precedida de vocal. Forman tradicionalmente su plural con -es: rey, pl. reyes; ley, pl. leyes; buey, pl. bueyes; ay, pl. ayes; convoy, pl. convoyes; bocoy, pl. bocoyes. Sin embargo, los sustantivos y adjetivos con esta misma configuración que se han incorporado al uso más recientemente —en su mayoría palabras tomadas de otras lenguas— hacen su plural en -s. En ese caso, la y del singular mantiene en plural su carácter vocálico y, por lo tanto, debe pasar a escribirse i (→ i, 5b): gay, pl. gais; jersey, pl. jerséis; espray, pl. espráis; yóquey, pl. yoqueis. Pertenecen a la etapa de transición entre ambas normas y admiten, por ello, ambos plurales las palabras coy, pl. coyes o cois; estay, pl. estayes o estáis; noray, pl. norayes o noráis; guirigay, pl. guirigayes o guirigáis, con preferencia hoy por las formas con -s. Son vulgares los plurales terminados en -ses, como jerseises.

INTERFERENCIAS

2.37. Corrige los errores de las siguientes frases. Ten en cuenta que suelen producirse por interferencias con la lengua catalana.
a) Si quiere tomates, tengo muy buenos.
b) Vive en Barcelona la mayor parte del año.
c) Tengo una hija mayor que ya no vive en casa y otra más pequeña.
d) Me encantaría volver a aquel hotel tan acogedor.
e) No se permite fumar en todo el recinto del hospital.
f) Colocó su pijama en el lado derecho de la cama.
g) Le interesa salir y distraerse un poco.
h) Estaré en casa toda la tarde porque tengo muchísimo trabajo.
i) He visto a María y a Sonia en el gimnasio.
j) Mi abuela es mayor y no puede permanecer tantas horas de pie.
k) En un pueblo tan pequeño te encuentras con los amigos aunque no quieras.
